

Communiqué de presse

Journée Mondiale de la Vue 2018

Les Hôpitaux Robert Schuman organisent un événement de sensibilisation sur le thème « Œil et Art »

A l'occasion de la Journée Mondiale de la Vue, les Hôpitaux Robert Schuman (HRS) ont organisé le 25 octobre pour la troisième édition, une soirée de sensibilisation sur la cécité et la malvoyance dans l'Auditoire de l'Hôpital Kirchberg. L'événement est né de l'initiative du service d'Ophtalmologie des HRS qui a comme projet de devenir le Service Ophtalmologique National du Luxembourg, assurant l'ensemble des prestations diagnostiques et thérapeutiques et offrant une prise en charge spécialisée et ceci selon les standards et recommandations internationaux en vigueur et avec un matériel de pointe. Le but de cette soirée était de **sensibiliser la population quant aux besoins spécifiques liés à ces maladies et de présenter le sujet d'un autre angle : son lien avec l'art.**

Ainsi, le grand public a pu participer à la conférence « **Dans les yeux des grands maîtres** », donnée par **l'historienne d'art Nathalie Becker** qui est intervenue au sujet des maladies oculaires de plusieurs grands peintres et de leur influence dans le processus de création des œuvres.

L'événement a été l'occasion pour **l'artiste Lucinda Luis** de présenter ses œuvres, ainsi que la source de son inspiration. « Ma peinture est très personnelle et inspirée de mes promenades. Les portraits sont, pour la plupart inspirés de mes proches, à travers desquels j'expose mon handicap visuel, par le port de lunettes. Cette thématique m'est très chère, car elle n'est pas médiatisée, voir même un peu oubliée, malgré les progrès techniques et médicaux. »

L'autre temps fort de la soirée était **le vernissage de l'exposition intitulée "Le cœur perçoit ce que l'œil ne voit pas" d'objets d'arts** réalisés par les élèves de la formation des adultes du **Centre pour le développement des compétences relatives à la vue (CDV)**.

Selon les estimations de **l'Organisation Mondiale de la Santé, 253 millions** de personnes dans le monde présentent une déficience visuelle. Même si leur intégration sociale a connu une vraie amélioration au cours des dernières décennies, il reste encore des progrès à faire en matière d'inclusion, de stigmatisation des maladies oculaires et d'acceptation sociale. D'où l'importance d'en parler non seulement pour familiariser davantage le public avec la problématique mais aussi pour mettre en lumière les besoins des personnes concernées, ensemble avec leurs talents et créations.

Les Hôpitaux Robert Schuman sont nés en 2014 de la réunion de la Clinique Bohler, l'Hôpital Kirchberg, la ZithaKlinik situés à Luxembourg ville et la Clinique Sainte-Marie située à Esch-sur-Alzette : plus de 250 médecins sous statut libéral et plus de 2200 salariés prennent l'engagement d'assurer une prise en charge de haute qualité et un service personnalisé à forte composante humaine.

Les missions du Groupe clairement définies sont structurées autour de sept pôles de compétence : le pôle Femme, Mère, Enfant, le pôle de médecine interne, le pôle « appareil locomoteur », le pôle « psychiatrie », le pôle « viscéral-oncologie », le pôle « gériatrie », le pôle « tête et cou ». Les Hôpitaux Robert Schuman disposent d'une structure moderne pour répondre aux attentes des professionnels de la santé et assurer la meilleure prise en charge possible de ses patients. Des rôles académiques et de recherche compléteront les missions cliniques des pôles.